

# LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 23 DE ENERO DE 1924

NUMERO 1281

## La obra de depuracion local que va a emprender el nuevo Municipio de Cartago

En días pasados habíamos dicho, muy a la ligera, que la Municipalidad de Cartago integrada hoy día por personas que no tienen conexión alguna con los intereses particulares, se trataría de llevar a cabo una activa labor que constituiría una depuración local.

Y a la verdad, nos dicen algunas personas que están al tanto de ese asunto, eso es lo que hacia falta, pero que hasta la fecha no había sido hecho porque las Municipalidades anteriores no se habían preocupado de ella, toda vez que en su seno había personas vinculadas directamente con los intereses particulares.

Por ejemplo, ahora trata de la revisión del contrato celebrado con la Compañía de luz eléctrica pues varios de los señores regidores creen que la referida compañía no da cumplimiento debidamente de todas las cláusulas. A más de los derechos que tiene que pagar a la Municipalidad la Compañía está comprometida a suministrar gratuitamente un número de bombillas en lo cual si ha habido falta de cumplimiento. Resulta en ello que la Compañía alega que no llegan los pedidos de materiales, pero hay quienes creen que esto no se han hecho aun. Nuestro informantes nos decían: aunque se toma muy en cuenta que la compañía está formada por accionistas de Cartago, debiéndoseles prestar toda clase de apoyo por su

esfuerzo, en ciertos casos se debía convertir en explotadora, con lo cual se perjudica no solo al público sino también a la Municipalidad.

Otro de los asuntos de que conocerá la Municipalidad es la cuestión del mercado. Según el decir de las gentes, aquello no marcha conforme el deseo de los señores regidores.

De este asunto no estamos bien enterados, y por ello no lo queremos comentar todavía. Más bien deseáramos que don Carlos Aragón, con la amabilidad que lo caracteriza, nos explicara el asunto, lo cual publicaríamos con mucho gusto.

Hay, además de estas dos cuestiones, otros asuntos no menos importantes en que la Municipalidad va a conocer nuevamente. Uno de ellos es el contrato con la empresa del ferrocarril, por el cual se estipula que la línea no debe atravesar por el centro de la población, y como ésta se ha extendido mucho, la vía coge tres o cuatro manzanas céntricas. Si esto ocurriera, la empresa tendría que pagar una sobre tasa en los derechos respectivos, pero se ignora si hasta la fecha lo ha hecho o no. El otro asunto es el de la Gota de Leche, institución esa que funciona no se sabe como.

Más adelante, cuando obtengamos nuevos detalles sobre el particular, continuaremos ocupándonos de todo esto.

## Se busca una economía de 20.436,00 colones en obras públicas municipales

Esta tarde, la Municipalidad conocerá de un importante asunto económico.

Se trata de una moción del regidor Sáurez, para volver a conseguir un número de reos que descuentan sus penas en la penitenciaría, a fin de emplearlos en diferentes trabajos públicos, como se hacía por la Municipalidad durante la Administración González Flores.

Con ello se busca una economía al Municipio de... 20.436,00 al año.

La moción que se planteará es para solicitar a la Dirección General de Policía 30 presos, los cuales han de estar bajo la vigilancia de soldados y de un mandador nombrado por la Municipalidad.

Sabido es que cada peón gana al día ₡ 2.50. Pues bien, con el empleo de esos 30 presos se llega a hacer una economía mensual de ₡ 1.950 y al año ₡ 23.400.00. El mandador devengaría un sueldo diario de ₡ 5.00 sean ₡ 130 al mes, y al año ₡ 1.560.

A dichos reos, que comenzarían a trabajar a las seis de la mañana habría que dárseles el café, haciendo un gasto mensual de ₡ 117. Estos dos gastos dan al año la suma de ₡ 2.964.00, que rebajados a la cantidad que se economiza, resulta una economía neta de ₡ 20.436.00 al año.

Con ese proyecto, no sólo se persigue la economía, sino que se estimula a los reos, pues se evita que estén perdiendo tiempo en el penal, dedicándose a juegos de "la mosca" "la chicharra" etc. Consagrados a ese trabajo mas bien se regeneran y tienen la ventaja de obtener un rebajo de sus respectivas penas, según la ley respectiva.

Desde luego, pues, el proyecto merece la aprobación de todos los señores regidores. Con esta medida no se prescindirá de otros trabajos, ni se afectará el servicio local.

la y a tumbarse a soñar, sólo a soñar, en el fondo de su jaula.

La libertad es un bien que sólo se conquista al cabo de milenarios de vida civilizada. No está, no, la libertad al principio de los tiempos, en el estado de naturaleza, como creía Rousseau, sino al término de los siglos y en la Ciudad Perfecta. El hombre nace esclavo de sus instintos, de sus terrores supersticiosos, de sus necesidades materiales, de su condición genética de servidumbre, transcurren miles y miles de años antes de que el mero individuo zoológico se eleve a categoría de hombre, antes de que descubra su dignidad, incompatible con ninguna yugo; antes de que no reconozca a nadie el derecho de ser superior a él, y, por tanto, el derecho de hacer de él un sujeto sin libertades. Los hombres verdaderamente libres, no sólo en el hecho social, sino lo que vale más, en el fuero de su conciencia, forman una exigua minoría en el mundo entero, y gracias a ellos y a su poderosa idea, que la libertad no debe ser un privilegio de nadie, sino un principio de comunidad para todos los hombres, las mayorías no libres viven del reflejo espiritual de los que lo son, y se va creando en el mundo un nuevo medio moral, llamado liberalismo, favorable al desenvolvimiento político de los individuos menos aptos para la libertad.

A esa minoría de hombres libres, España es tal vez uno de los países que menos han contribuido y contribuyen. En la evolución de la personalidad humana, los españoles representan una de las especies más retardada.

LUIS ARAQUISTAIN

## El tipo de cambio

Nueva York.....	4.43 0/0
Londres.....	3.75 0/0
Sulza.....	3.84 0/0
España.....	2.83 0/0
París.....	4.75 0/0
Bélgica.....	.92 0/0
Italia.....	.97 0/0

San José, Enero 22 1924.

Suscríbese a LA PRENSA

## EL LEON ENJAULADO

Lo mismo da que sean liberales o conservadores, ancianos o juveniles, conspicuos o modestos: si tropezáis con cualquiera de los hombres bien avealdos con el régimen anterior, fingidamente civil y constitucionalista, la queja es invariable y unánime, como si quienes la exhalan fuesen muñecos mecánicos de fabricación en serie, dotados de los mismos movimientos e idénticas amarguras. "¡No hay opinión pública!", exclaman lamentosamente, los ojos flechados al firmamento, con un suspiro en que parecen resumirse todas las tragedias de la historia. Quien no se conmueva oyéndolos, atento sólo al presente, sin recordar su pasado, es de piedra berroqueña. Lo difícil es el vivir que, hasta hace edos meses, nadie hostilizaba a la opinión pública como ellos.

Tienen razón: no hay opinión pública en España. ¿Pero la ha habido alguna vez? ¿Se ha consentido jamás que se formara? ¿Tomó en serio alguien la misión de crearla? España ha estado gobernada siempre por el despotismo. La constitución era una de estas ficciones que se adoptan por el buen parecer, como hay quien viéndolo con los instintos del hombre de taparrabos, se

viste en París o Londres, o quelea a falta de una selva virgen donde trepar por los árboles, reside en un palacio de la Castellana. Hay un progreso mimético y pegadizo, de cochecama o automóvil, de levita y sombrero de copa, de grandes rotativos y sistema parlamentario que se copia porque esa es la moda, pero que no modifica en nada la naturaleza selvática del hombre. Y a veces es una burla sangrienta, como era el simulacro constitucional de España. Se pasó a la Constitución como quien pasa de un calabozo a una jaula: un simple cambio de cárcel. El pueblo español era el clásico león de su emblema nacional, enjaulado durante el último medio siglo y con una cadena al pie, de añadidura. Las libertades constitucionales equivalían a dejar entreabierta la puerta de la jaula, para que la pobre bestia se hiciera la ilusión de que podía abandonarla y ser dueño de sus destinos. Pero si se olvidaba de su cadena e intentaba salvar la puerta de su prisión, los domadores o gobernantes de turno se apresuraban a cerrarla violentamente, bien porque temiese un rompimiento de la cadena, poco probable, o bien porque no querían que

el cautivo soñara siquiera con el deseo de ser libre: debía conformarse pasivamente, adormecido e inmovil, con la ficción de que lo era. A esa clausura se la llamaba suspensión de las garantías constitucionales.

¡Suspensión de las garantías constitucionales! ¿Qué palabras se han repetido tanto como esas en la jerga política de España durante los últimos cincuenta años? Había guerra en alguna parte del mundo: se suspendían unos cuantos artículos de la Constitución, no fuera a violarse la neutralidad. Se ofestornudar en algún Sindicato: suspendidos los derechos de reunión y asociación. So brevenía la milésima sorpresa en Marruecos: censura previa al canto, la falta de libertades era la norma, lo consuetudinario, y su existencia nominal, la excepción. Pero lo más triste de todo, era en efecto, que muy pocos echaban de menos esas libertades. La prensa, cogida en el engranaje de la política o del capitalismo, apenas necesitaba más libertad que la mínima indispensable para defender a sus profetas y sus intereses. Los políticos no necesitaban su libertad de hablar fuera del Parlamento, porque en saliendo del juego de sus intrigas, de sus

combinaciones económicas y de sus habilidades legales, no tenían una idea que comunicar a nadie ni sentimiento público que promover en la conciencia nacional. Los demagogos o educadores del pueblo, si se excluye a los socialistas, habían cerrado sus tribunas, y si alguna vez hablaban, de tarde en tarde, era contra el pueblo y contra la libertad, como esos falsos maestros que creen que las cosas sólo con sangre entran. ¿Ha habido nadie, en los últimos años, que haya conspirado como el señor Leiroux contra la libertad? ¿Ha predicado nadie, como él, la dictadura y las sentencias de muerte? ¿Y no fue el señor Cierva quien soñó por un momento, en 1918, en instaurar el sistema de las deportaciones de perodistas a África? ¿Quién se queja, pues, de que la opinión pública no se alce en demanda de libertades? ¿Y se extrañan de que el pobre león simbólico no rechiste al se mueva los mimos que le azotan siempre sin piedad, y le agobiaron de cadenas y se burlaron de él cada vez que levantaba la cabeza con la ilusoria voluntad de ser libre? Probablemente si hoy volviese don Quijote a desafiarle a salir, él tornaría a darle la espal-

En Tierras Extranjeras

¿Perderá España su dominio en Marruecos?

Especial para LA PRENSA

QUIÉN sabe por qué España ha tenido en sus últimos tiempos que soportar tantas y tan tremendas sentencias del destino; ahora se trata de la absoluta pérdida de los derechos de España en Tanger, según lo resuelto en la última conferencia de peritos efectuada en París, en aquel París en que siempre se han celebrado antes tratados llenos de oprobio y de enredos, en los que ha sido más de una vez envuelta en convulsa tragedia media Europa; en aquel París en que ahora se ahorca la civilización con el sólo hecho de las conferencias de las Reparaciones, en las que se dará el golpe de muerte también a Alemania, la sufrida Alemania que un tiempo fue reina pacífica de las actividades comerciales del mundo; pero era preciso que cayera sobre ella la tremenda palabra de París, esto es, la tremenda decisión que en París se tomara con representaciones de otras naciones perjudicadas y azás bien comprometidas con sus aliadas para cortar el cuello a quienes osen por algún medio reivindicarse.

Ahora es también en París donde se estudia la situación en que debe quedar la región de Tanger, aquella rica heredad que el heroísmo y la virtud conquistadora de la Madre España ha tenido bajo sus auspicios; y al ir España a la Conferencia de París a reclamar sus derechos, no hizo otra cosa que hacerlo con toda justicia y con toda razón, pero a esa justicia y a esa razón se opusieron los acuerdos de los delegados franceses e ingleses, con lo cual queda "solucionado" el asunto, con pérdida para España de aquella parte de su territorio que en las calcinantes tierras de Africa ha sido por más de setenta años la manzana de discordia europea.

España fue a esta conferencia por la antigua y justa pretensión que le diera la convención de Algeciras, porque, enclavado como está en las riberas de aquella tierra ardiente, siendo por naturaleza y por razón el corazón fresco y grande del Riff, Tanger le corresponde a España; tiene ésta la vista siempre puesta sobre aquellas riberas hermosas y forma seguramente parte de esa Península Ibérica que tanto amamos los que de España descendemos, por su idioma y por sus costumbres, por su sangre y por su heroísmo.

Al perder España sus derechos en Tanger pierde también el control del Riff, porque le será más difícil la pacificación de aquellas soberanías del Sultán de las arenas... y ese Sultán es hechura de Francia y es manejado por el Gobernador General del Marruecos francés, que quiere decir en dos palabras la subordinación de la mitad de Africa por los franceses. Pero el delegado español suspendió por un momento la firma suya al Tratado, mientras se recibían órdenes del Directorio, el cual, según declaraciones de Primo de Rivera, para resolver este problema, estudiarlo y depurarlo, pide aplazamiento de esa firma, y pide al patriotismo de la prensa española su parecer, como si dijéramos, un estudio consciente de esto, para resolver por la mejor manera lo que pida el pueblo español,

representado en la opinión de sus ilustrados periodistas, con visto bueno del Rey Alfonso y del Directorio.

Sólo queda un error que lamentar y es el de que España fue a París con delegaciones del viejo y corrompido gobierno de los Maura, los Alhucemas, los Alba, Sánchez Guerra y otros, quienes seguramente tenían en mira únicamente el comprometer la soberanía española y tomar ese pretexto para que el pueblo reclamara y entonces vinieran las responsabilidades que nadie cobraría sino ello sustrayendo los tesoros nacionales con cuentas ilusorias.

Hay en las menudencias de esta situación en este momento en que se encuentra la cuestión de Tanger, que en tan penosa verdad, España no ha hecho otra cosa que ir a ofrecer sus sagrados derechos como potencia a los que siempre le han visto de cierta manera, con intención aviesa, supuesto que Francia e Inglaterra también trabajaron en la pérdida de Gibraltar, que es y será una eterna afrenta para el Gobierno español y también para su pueblo que enmudecidos vieron alejarse de aquellos peñascos inmensos y altaneros en medio de la majestad del Mediterráneo, del mundo entero que al otro lado de sus mundos se encuentra la bandera y el dominio de los Borbones legendarios.

De Primo de Rivera depende esta situación en que se pone España para el mundo entero, porque ya hemos dicho que perderá además el dominio de Marruecos, esa pesadilla de los Reyes que tantos millones ha costado y que tantas vidas ha consumido. Es ahora el momento de resolución del hombre que parece haber salvado a su patria de la modorra y del desprestigio en que la traían ha tiempos los gobiernos de levita; ahora están de pie los uniformes y los corazones de todos esos reivindicadores que nacieron simultáneamente, al calor de una idea sagrada pero altamente delicada, tanto que de tres cosas depende la vida de estos ideales, cuales son el saneamiento político—económico, la sobería española en Marruecos y sus demás colonias amenazadas por la codicia extranjera con tratados y con efectos de fuerza, y la mantención de la unidad española a costa de lo que pueda suceder, hasta si es necesaria la pérdida de la monarquía, porque ya suena el viento de la República en los bosques de la Madre Patria.

¿En estas condiciones podrá España saber si está poseyendo en verdad la región de Marruecos? La pérdida de Tanger implica toda la situación de España y pensamos que Primo de Rivera vino de la arena de la política a hacer sentencias que sojuzguen los actos antipatrióticos de otros hijos de España menos escrupulosos y menos españoles, esto es, de los traidores. Pronto tendremos que comentar esto de la República española y entonces habremos tenido delante de nuestros ojos una historia llena de grandes sorpresas que dirán cuanto ha sido necesario gastar en pensamiento a los hombres, para conseguir tamaña cruzada.

TASARÍN

Enero de 1924

Cómo Pensamos

Triunfo en Inglaterra del Partido Obrero

Los cables recibidos hoy en esta capital, dicen que el Primer Ministro Baldwin presentó su renuncia y aconsejó al Rey que llamara a Mac Donald, quien ayer tarde tuvo una conferencia con Su Majestad. La presencia de Mac Donald en el Gobierno de Inglaterra, miembro distinguido del Partido Laborista, es alta, sonoramente significativa. Es que en el siglo, los grandes esfuerzos de los trabajadores de todo el mundo, poco a poco van conquistando las preeminencias del Poder. Al halago de una democracia bien comprendida y mejor explicada, las agrupaciones obreristas alcanzan triunfos de una resonancia universal. Y esto es inevitable. El socialismo, que es fuerza, que es vida, que es luz, va, lentamente, entronizándose para brindarle verdadera libertad y firme bienestar a los pueblos. En Rusia, en Polonia, en Inglaterra, y ahora en la América misma, los obreros, a pesar del ataque subterráneo de la burguesía, a pesar de la campaña malsana del capitalismo, los obreros, decimos, clavan en campos apoteósicos, el estandarte de un efectivo y luminoso triunfo.

La muerte de Nicolás Lenin

En su casa de campo, cerca de Moscow, falleció ayer a las dos horas, Nicolás Lenin, jefe del bolchevismo. Según expresa el cable, Lenin tuvo una recaída repentina culminando en una paralización de los órganos respiratorios. La muerte de este talentoso ruso, de este cerebro privilegiado, de esta voluntad poderosa, es de marcada trascendencia para la futura política de la Rusia. Años hace, Lenin dirigía los destinos de su pueblo en medio de una convulsión popular, de un pandemonium social. El, con una constancia ciega, logró vencer a las aristocracias podridas, a los capitalistas y agiotistas impiadosos, al elemento que a manera de pulpo chupaba la energía y la sangre del conglomerado del pueblo ruso. Y en cambio, legisló para ayudar al trabajador, para amparar al explotado, para hacer más humana y llevadera la vida del "mujik".

Lenin, en la historia del mundo, representa un aspecto nuevo, sin duda alguna.

Fue el caudillo de un pueblo oprimido, que derribó a golpes de látigo a un régimen de bandidos, y llevó al Gobierno a los hombres de taller y a los intelectuales de valsa, para que la igualdad y la libertad inundara con sus reflejos transfiguradores los ángulos de la tierra.

Sdad. Cooperativa Constructora

Tesorería General

Por este medio nos permitimos poner en conocimiento de todos los accionistas de esta cooperativa, que la última asamblea general celebrada el 9 de los corrientes, dispuso esperar hasta el último del presente mes de Enero, a todos los socios que tengan más de cuatro recibos atrasados, para que se pongan al día. Quien no lo hiciere perderá todos sus derechos de acuerdo con los Estatutos, y sus acciones serán vendidas a los aspirantes que desde hoy han principiado a inscribirse.

Próximamente el local de esta Tesorería será trasladado al Pasaje Amerling.

Presidente  
RICARDO FALCÓN M.

Tesorero: ANDRÉS BOZA C. Fiscal: JOSÉ A. CAMBRONERO  
San José, 20 de Enero de 1924

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume ANTISEPTICO

— Uselo Usted —

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

La clase obrera

nos decía un turista, viste muy elegantemente en Costa Rica. Sus vestidos son de últimos cortes y las telas de muy buenas calidades

Y CONOCE Ud. LA RAZON?

le preguntamos. Muy fácil explicar este fenómeno. Tenemos precios en competencia con los Estados Unidos

CONVÉNZASE -- VISITE LA CASA

Robert Hermanos

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local: 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling"

Martinez & Co.

APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Un fallo de la Sala Segunda

En edición pasada nos ocupamos acerca de los reclamos que han presentado los interesados para que la Municipalidad les indemnice, conforme a la ley de incendios, pero eso no lo podía resolver la Corporación hasta tanto la Sala 2ª de Apelaciones no fallara el asunto.

Pues bien, ahora podemos anunciar a los interesados que la Sala Segunda de Apelaciones ya dió su fallo, con lo cual éstos podrán hacer efectivos tales reclamos.

LAPRENSA

es el diario del hogar

# El conflicto del acarreo de basuras La Municipalidad no puede hacer mayor cosa en el asunto

La huelga de los acarreadores de basuras está en ple. El contratista, señor Mora, se ha visto obligado a hacer ese servicio de higiene por medio de caudales. Ayer, sup. en la noche, trabajaron en el acarreo de basuras. Esto ha dado no pocas molestias al contratista, y mucha deficiencia al servicio. En muchas casas, las basuras están estacadas y los vecinos molestos. El caso es serio. Pero, creemos que la Municipalidad no podrá hacer mayor cosa para solucionar el conflicto. Lo único que podría hacer sería considerar caduco el contrato, pero se ha dado cumplimiento a él, y eso impide el hacerlo.

Quién debe solucionarlo todo es el mismo contratista, quien tiene prerrogativas amplias debido a que el contrato se hizo, no buscando todo el interés para la Municipalidad, sino un favoritismo personal.

En el contrato no se estipula el número de carretas que ha de tenerse en servicio, sino las que considere necesarias el interesado.

Se paga a los acarreadores \$ 4 diarios que se gastan sólo en el servicio. Y por ello, piden aumento de sus salarios.

De parte de ellos está la razón, y claro es que el asunto se debe solucionar satisfactoriamente.

La Municipalidad debiera, a pesar de los pesares, tomar cartas en el asunto. Mientras exista ese contrato, todo tendrá que marchar a manga por hombro, como se suele decir.

A nosotros nos parece que, si al menos no se puede rescindir de ese contrato, tan defectuoso para el Municipio y tan provechoso para el contratista, por lo menos la Municipalidad debiera provocar las reformas del caso, o intervenir directamente en el pago de los acarreadores, teniendo un número fijo, regularizando las horas de trabajo y otras cosas.

La situación del trabajador es de lo más angustiosa, y por ello debe hacérsela más llevadera, estimulándolos en sus salarios.

Nosotros deseamos que el asunto de los acarreadores de basuras se solucione conforme a sus deseos toda vez que es de justicia.

En otros países, donde la vida es más barata, los trabajadores ganan sueldos magníficos.

Por ejemplo, los respectivos gremios de obreros aliados al Building Trades Council, de Estados Unidos, con vinieron con sus patronos el aumento de sus jornales en \$ 0.50 diarios, ganando en la actualidad \$ 10.50 diarios. Y eso que allá un traje resulta cinco o seis veces más barato que aquí, y así todos los demás artículos de uso común. Con \$ 0.25 almuerzan o comen en cualquier cantina, quedando satisfechos.

¡Y vaya usted a vestirse y a comer así aquí! Aquí se gana un miserable jornal de 2.4 y \$ 5 y apenas si alcanza para satisfacer el capricho especulativo de los caseros.

Volviendo al asunto de los acarreadores de basuras, diremos que, según el contrato, la Municipalidad paga al contratista la no despreciable suma de \$ 3.750 al mes, resultando al año \$ 45.000.

El contratista paga \$ 4 diarios a cada peón, y empleando 26 peones, tiene que pagar al día \$ 104, al mes \$ 2.704; al año, 32.448.

En consecuencia, el contratista obtiene una utilidad mensual de \$ 1.046 y al año \$ 12.552.

Es decir, que gana casi como un Presidente de la República, sin quebrarse la cabeza en ninguna forma.

Ahora bien, haciendo justicia, debemos decir que, si se pagara a razón de \$ 6 diarios a los acarreadores, el contratista perdería, pues habría que pagársele a él, al año \$ 48.612, y el contratista sólo fija la suma de cuarenta y cinco mil colones.

Estamos de acuerdo en el aumento, pero que sea la Municipalidad la encargada directamente con ese servicio de higiene.

Pagándoseles \$ 5 colones diarios, quedaría al contratista una utilidad de \$ 4.440, a la cual quien sabe si se averdía.

## LA PRENSA

Diario de Información y de Cultura

DIRECTOR:

Carlos Jinesta

REDACTORES:

Rogelio Gólczer - Rubén Hernández P.

Agente General

Lesmes Sáurez

Aunque haya pasado ya la mayor intensidad de la agitación política de esta contienda, LA PRENSA continuará suministrando a sus píos lectores la palpación de las resonancias partidaristas.

Como siempre, este diario, vocero de la verdad, con marcado cariño a la Causa de las reivindicaciones nacionales, seguirá agitando a los vientos del país la bandera de la Justicia, que tarde o temprano flameará orgullosa en los picachos de la Patria.

Aquí, desde luego, de continuo, se exteriorizará el razonamiento catapultante, el concepto doctrinario del Evangelio de la Reforma. Item más. Este periódico dará asimismo toda nota informativa, nerviosa, con la brevedad que reclama el periodismo moderno y el comentario fugaz de suma actualidad.

Nuestro deseo es que LA PRENSA sea el periódico de la tarde de más interés y utilidad, no sólo por su buena información sino, por sus artículos de miga.

Suscríbase a LA PRENSA

Anuncie su negocio en LA PRENSA

### COLABORACION

## Hacia el Sínodo

Cada vez que nuestros levitas cometen alguna de "pópulo bárbaro" ya se sabe el remedio: un concillábulo que suene con las estridencias de protesta o adhesión incondicional por parte de los clérigos allegados al "santon, y... aquí no más o nada, es la especialidad de nuestros tonsurados,

No falta quien cree que este ha de ser una excepción de la regla; están por "reconciliar" las notas cordiales, del 17 de octubre y 10 de diciembre del año próximo pasado y nada mas oportuno que llevarlas al "Concilio".

El antiguo "beatitas vir" notificaba al P. Vilchez que cesaban sus "facultades" en la ARQUIDIOCESIS de San José mientras...; y el otro, el Amo, el Arzobispo nuestro señor con esa mirada que la naturaleza y la costumbre le ha dotado de no mirar de frente las personas y las cosas, dice que no: que en cuanto a las "facultades" que reclama, debe pedir las al Obispo de Alajuela. Tan resuelto nuestro P. Oton digo; nuestro Excelentísimo!

¿Desde cuándo a la fecha el Obispo Monestel llegó a esa "entente cordiale con su Excelencia "re-ve-ren-di-si-ma, que da ya y quita facultades ministeriales en esta diócesis? ¿Lo que puede la fuerza de los "ideales políticos, contra "cánones sagrados, (335)! ¿Desde cuándo es, además, el señor Obispo de Alajuela "alter ego" del "alter ego de su SENORRIA,? De aquí "al cardenalato" no hay más que paso; que llegue a Relaciones "don Alejandro Alvarado" con el humor de antes!

Bueno; veamos a cuentas: y la reverencia, el honor, el respeto, hasta el derecho de Monseñor Monestel dónde queda? Pase que el Ilustrísimo Porras, "algo Inorantón," no supiese lo del artículo 112, cuando lo del "bastón de oro"; pero lo del 10 de diciembre, es ya demasiado, sobre pasa todos los límites de lo "injurioso". Su Excelencia no solo toleró (pliegue a Dios que no lo pro vocaral) y encubrió con la "impunidad" aquel escrito, y aquella falta de "vigilancia pastoral" en Fiscal y Vicario contra ese "sucesor de los apóstoles" (c 329), que llega después al inconcebible extremo, de remitirle el inalficible "planchazo, nulo de toda nulidad" cometido por su Vicario General, o sea: don Alejandro Porras, cuyo segundo apellido no recuerdo.

¿Y qué más? El pueblo fiel que jamás se explicó el distanciamiento de nuestros dos Obispos nacionales, por que él no penetra en estos intríngulis, no podrá soportar ésta que tiene, en mi concepto, todos los caracteres de "befa". Allí en Alajuela ya quitará o extenderá el señor Monestel las facultades que guste, sin pedirle permiso ni necesitarlo del Dr. Castro; pero aquí en San José, y después de "una suspensión", que como todos sabemos tiene caracteres de "befa", Allí en Alajuela ya quitará o extenderá el señor Monestel las facultades que guste, sin pedirle permiso ni necesitarlo del Dr. Castro; pero aquí en San José, y después de "una suspensión", que como todos sabemos tiene caracteres de "pena" es esa "simplentísima y justísima" Curia de San José y no la de Alajuela la que se la debe remitir. Oigan los tres doctorados del P. Casto, y Jiménez "Remissio poenae sive per absolutioem... concedi tantum POTEST ab eo quilibet etc, que traducido al cristiano dice: "la remisión de las penas por absolución, SOLAMENTE PUEDE CONCEDERLAS el que impuso la pena, su competente superior y sucesor, y el que de alguno de ellos haya recibido esta facultad" (c 236). ¿Nos vamos ya entendiendo Excelentísimo señor?

Que el señor Vilchez tiene el recurso de acudir a las autoridades superiores; que acuda. Hasta eso llegarán los curiales de San José a enrostrarle al Infeliz? Nos hacemos con gusto cargo de ese nuevo escarnio al "humilde". Tres años o muy cerca de ellos há que está preconizado Arzobispo de San José el P. Oton, y buen cuidado en no cumplir lo que le ordena el c. 1504,20 Así cuenta el hombre con la impunidad segura. Todos sabemos lo que son los abogados y los jueces aun teñiéndolos a las puertas de casa, cuando litigan derechos los prepotentes, contra los infelices. Añádanse los miles de millas de distancia, a los miles de lirras que por allá cuesta la "justicia", y cuentas redondas: "impunidad y segura".

## Hoy en la sesión Municipal

Esta noche celebra su sesión ordinaria la Municipalidad capitalina. A continuación damos el orden del día que es como sigue:

- 1.—Correspondencia.
- 2.—Dictámenes de Comisiones.
- 3.—Don Manuel Buján: faja de terreno dejada al servicio público.
- 4.—Don Edgardo Iglesias y don Pilar Quirós: solicitudes sobre riego de calles.
- 5.—Don Abel Castro Romero: traspaso de un local del mercado.
- 6.—Don Enecón Mon-

- 7.—Don Alberto Echarri y don Salvador Villar: solicitudes para que se le exima del pago de impuestos Municipales.
- 8.—Don Carlos Pagés: proyecto de contrato para exhibiciones públicas de cinematógrafo.
- 9.—Don Félix Zúñiga: solicitud para que se le adjudique un lote Carit.
- 10.—Koberh & Co.: expediente sobre incendio.

## Honduras invadió a Nicaragua

Noticias recibidas en los Estados Unidos, según la La Prensa de Nueva York, informaban que la situación entre Honduras y Nicaragua era de lo más grave, debido a ciertos acontecimientos que tuvieron lugar, en los cuales tomaron parte las tropas hondureñas. Los despachos recibidos son de fuente privada y carecen de detalles en general, pero uno que se recibió de fuentes afectas al candidato general Tiburcio Carias, contiene pormenores suficientes para dar una idea de la situación que se atraviesa en esa República centroamericana.

El despacho aludido establece que durante las últimas elecciones de octubre, fueron asesinados varios partidarios de ese general—que sacó el mayor número de votos en los comicios—con órde-

nes específicas del Ministro del interior de Honduras, señor Zúñiga Huete. Agrégase que centenares de partidarios del candidato Carias fueron reducidos a prisión y aun, que un cuerpo de tropas del gobierno asesinó al señor Emilio Williams, miembro del Congreso, en su hogar de Choluteca, exclusivamente porque este es partidario del general Carias.

El asesinato, según se anuncia, ocurrió el veinte de diciembre y al día siguiente las tropas del gobierno cruzaron la frontera de Nicaragua y dieron muerte a un hondureño de apellido Euceda, mutilando luego su cadáver. Luego, continúa dicha información: las fuerzas saquearon las propiedades vecinas, inclusive la de un señor Montalbán que había sido Ministro de Hacienda de Nicaragua.

Esto nadie lo sabe mejor que el Dr. Castro, pues buenos colones le costó a Costa Rica mandarlo allá para que lo aprendiera, y porque lo sabe, no cumple el Canon; pero en cambio se mofa del desvalido. Se dirá que no ha perdido enteramente los sentimientos cristianos: tal vez, pero yo recuerdo los cristianos y sacerdotales que se tuvo la noche del terremoto de Cartago, de donde era "Cura" y solo contestó: "bien, andando".

Como los padres del Concilio de San José no tratarán de la fe, que ya tiempo se llevó de las alturas el diablo, y como por otra parte no son ellos sino el Santo Oficio el que corre con esas viderosas materias, para no perder el tiempo enteramente en gravar más los aranceles que pesan sobre este pueblo que ya no puede con la "carga", después de llamar al Espíritu Santo con el corazón más que con la lengua, y arrepentidos de las barrabasadas políticas de estos últimos tiempos, les propongo este cuestionario:

- 1º—Será echado a patadas del Gremio el clérigo que sueñe jamás en mezclar indebidamente la religión con la política;
- 2º—Nómbrese una Comisión para que reconcilie cristianamente los Prelados entre sí y a estos con sus cabildos.
- 3º—Se escupirá la frente al clérigo que vuelva descaradamente a calumniar.
- 4º—Recluírse en el Asilo, en observación, al que abuse del púlpito, confesionario, o cartas Pastorales y Circulares eclesíásticas.
- 5º—Abrírse un pozo negro en el que se enterrará "La Verdad" perpetuam rel memoriam.
- 6º—Para eterno escarmiento de las edades venideras se declarará ley canónica el Artículo 36 de la Constitución. Los infractores al destierro.
- 7º—Con el santo fin de que por falta de sanción no queden sin cumplimiento estas pocas, pero saludables disposiciones sinodales, se restablece la ley del "membrillo", que repartirán "pro rata" dos sacristanes y un campanero.

JUAN SATISFACIENS.

Jabón  
**LEON AZUL**  
INGLES

Un colón de "León Azul" lava más ropa que cuatro colones de jabón ordinario.

DEPOSITOS:  
LA INDIA  
Y LA MARINA  
POR MAYOR:  
Costa Rica Mercantile Co.



SOCIEDAD EDITORA GERMINAL

SERVICIO DE LIBRERIA

JUAN LUIS VARGAS, Gerente

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1.25

- 1 Siete ensayos, R. U. Emerson, 2 ts.
2 Las leyes sociológicas, G. de Greef
3 Problemas sociales contemporáneos, A. Loria.
4 La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky.
5 Filosofía y Sociología, F. Giner de los Ríos
6 Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.
7 Esencia del Cristianismo, A. Harnack, 2 ts.
8 Evolución de las creencias y de las doctrinas políticas, G. de Greef, 2 ts.
9 La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.
10 El Jardín de Epicuro, Anatolio France
11 El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.
12 Los ideales de la vida, W. James, 2 ts.
13 Concepto de la Sociología y un estudio sobre los deberes de la riqueza, G. de Azcarate
14 Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts.
15 Sartor Resartus, T. Carlyle, 2 ts
16 El destino del hombre, J. Fiske
17 La conciencia criminal, M. Longo
18 La ciencia de la educación, R. Ardigó, 2 ts.
19 La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.
20 Antropología criminal, E. Laurent
21 Místicos y sectarios, P. Rossi, 2 ts.
22 Nuevos derroteros penales, P. Dorado.
23 El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelly, 2 ts.
24 Genealogía de los símbolos, D. Ruiz, 2 ts
25 La evolución humana individual y social, G. Sergi, 2 ts.
26 Política social y Economía Política, G. Schmoiler, 2 ts.
27 De los delitos culposos, A. Angiolini, 2 ts.
28 El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts.
29 Egoísmo y altruismo, J. Antich.
30 El concepto de la existencia, A. Diroff.
31 El matrimonio histórico y la sociología general, A. Astuaro-
32 El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts.
33 La Filosofía y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts.
34 El Mundo y el Hombre, C. Perrini
35 Degeneración social y Alcoholismo, M. Legrain
36 Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts.
37 Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
38 El siglo de los niños, Ellen Key, 2 ts.
39 La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez
40 Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts.
41 El paro forzoso, M. Thury
42 El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts
43 El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Cicotti, 3 ts.
44 Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascón, 2 ts.
45 Puerza y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts.
46 Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts.
47 La Moral, Principios de Ética, H. Hoffding
48 La Moral, La moral individual, social y de familia, H. Hoffding
49 La Moral, La libre asociación de cultura, Hoffding
50 La Moral, La cultura religiosa y filantrópica, El Estado, H. Hoffding
51 Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten
52 Piromoniciones y reminiscencias, S. Valentí Camp
53 Los héroes, el culto de los héroes y lo heroico en la historia, T. Carlyle, 2 ts.
54 Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts.
55 El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts.
56 La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky
57 Individualismo y socialismo, A. Albornoz
58 Voces de nuestro tiempo, A. Chapelli, 2 ts.
59 Atisbos y disquisiciones, S. Valentí Camp
60 El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.
61 Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.
62 Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts.
63 Sociología zoológica, A. Astuaro
64 La Anarquía, Los Agitadores: Max Stirner, P. J. Proudhon, H. Zoccoli
65 La Anarquía, Los Agitadores: M. Bakunin, P. Kropotkin, B. R. Tucker, H. Zoccoli
66 Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
67 La Anarquía, Las ideas, Los hechos, H. Zoccoli
68 La Anarquía, Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
69 El Espíritu de la Enseñanza, J. Caballero
70 Delinuentes astutos y afortunados, L. Ferriani, 2 ts.
71 La vida eterna y la fe, W. James
72 La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elmlander, 2 ts.
73 El Genio, G. Bovio
74 Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts.
75 La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable
76 Las mujeres y los niños en la vida social, L. Ferriani
77 El nuevo derecho internacional, E. Cimbali
78 El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts.
79 Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet
80 La explotación infantil, L. Ferriani
81 El Hiloísmo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco
82 Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts.

A \$ 3.50 el tomo

- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
Marta Baraquín, J. H. Rosny, (Mayor de la Academia Goncourt
La indomada, J. H. Rosny, (Mayor de la Academia Goncourt
Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
La Figurante, León Frépié
La danza de vivir, Marcela Tinayre
La corquita celeste, Hugo West
Para desarrollar nuestra memoria, Georges Art
La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano, p.
De la vida que pasa, Ramón Quesada
La musa de los madriles, Antonio Casero
Salambó, Gustavo Flaubert
De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta
Cuestiones sociales, Ricardo Melis, pasta
El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
Preludios de la lucha, (baladas) Francisco Pi y Arsuaga
La vida en flor, (novela), Anatole France
Baltazar, Anatole France
La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
Limpia y hija..., Mariano de Cava
La Risa, Enrique Ibsen
Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
Las mentiras convencionales es, Max Nordau, dos tomos, pasta, \$ 7.00
La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
Los alidos, Máximo Gorki, pasta
Caín y Artemis, Máximo Gorki, pasta
Tomás Goedeliff, Máximo Gorki, pasta
Los tres, Máximo Gorki, pasta
En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
La angustia, Máximo Gorki, pasta
El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
La Atlántida, novela, Pedro Benoit
Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
El Autócrata, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
Tapices viejos, Eduardo Marquina
Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 10.50
El Ángel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
Páginas escogidas, Azorín, pasta
Puestas y críticos de América, C. S. González, pasta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó
Por correo al apartado P. San José de Costa Rica. Ventas al contado.

De Higiene

Leyendo las instrucciones que en esta materia nos da el celoso Director de la mis...

Bien, señor ¿Y cuáles son los que desde las siete de la mañana, todos los días, con sus escobas levantan ese polvo que daña los bronquios, y con él anidan los microbios a nuestros pulmones, y nos hacen oler las fealdades nauseabundas de las aguas que revuelvan? ¿No son sus empleados de Higiene?

Las calles de día, cuando ellas están llenas de transeuntes, nos parece hasta mal intencionado para quienes enseñan que no se debe escupir en el suelo que el polvo daña los bronquios, que las charcas fétidas son pestíferas, etc.

El aseo de la ciudad donde hay luz eléctrica, como en San José debe hacerse en la noche como lo hacen en todas las capitales civilizadas.

Pero en donde más se nota ese descuido, o poco importa o déjame estar, dañoso a la comunidad, para quien se escriben reglas de higiene, es en el Mercado Público

El aseo de ese centro a donde van todas las clases sociales NO DEBE HACERSE CUANDO ESTÁ ABIERTO AL PÚBLICO SINO CUANDO ESTÁ CERRADO AL PÚBLICO. Nos parece mal intencionado de parte de quien nos enseña que es pésimo conservar basuras que fermentan, mandar revolver con palas los depósitos de residuos de todos los desperdicios de ayer, a las siete de la mañana, cuando el pescado, la carne, las legumbres, las frutas están descubiertas y expuestas y el Mercado está lleno de gente: que con los cartillos llenos de esas inmundicias recorran todo ese centro, atropellando a cuantos hallen a su paso, gritándoles, insultándolos, amenazándolos y apesándolos con sus basuras fermentadas desde el día anterior: como con mala intención de quien nos enseña que eso es pestífero y mortífero.

Práctica, señores, que nos están matando con las teorías.

CHEPE

SALUD Y VIGOR

EL TERCERO DE LA CIENCIA MODERNA
Para todos los hombres que habiendo abusado de sus fuerzas por exceso de trabajo o por excesos de la juventud, se hallan ahora impotentes o con debilidad nerviosa, las NORTH AMERICAN PASTILLES (Pastillas Norte Americanas) se preparan especial y científicamente para restaurar la salud y el vigor varonil.

115 New Street, New York, E. U. de A.

LIBROS PARA LA VENTA

Tomos lujosamente empastados a \$ 5.00 cada una

B. PÉREZ GALDÓS

- LA FAMILIA DE LEÓN RICH, 2 tomos
GLORIA, 2 tomos
DOÑA PERFECTA
EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos
LO PROHIBIDO, 2 tomos
EL DOCTOR CENTENO, 2 t.
MISERICORDIA
EL CABALLERO ENCANTADO
LA DE BRINGAS
ELECTRA : EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 tomos
REALIDAD
LA FONTANA DE ORO
LA INCÓGNITA
TRISTANA
AMOR Y CIENCIA, comedia, a \$ 2.50
LA CASA DE SHAKESPEARE, a \$ 1.00

E. GOMEZ CARRILLO

- EL ALMA JAPONESA
EL ENCANTO DE BNOS AIRES
LA SONRISA DE LA ESPINGE
SENSACIONES DE ARTE
PÁGINAS ESCOGIDAS
FLORES DE PENITENCIA
CUENTOS ESCOGIDOS
VANIDAD DE VANIDADES
SAFO FRINE Y OTRAS SEDUCTORAS
LITERATURA EXTRANJERA
CULTOS PROFANOS
GRECIA

R. DE CAMPOAMOR

- POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.

QUEVEDO

- PÁGINAS ESCOGIDAS
ESCRITOS POLÍTICOS
OBRAS SERIAS

JUAN MARAGALL

- ARTÍCULOS 5 tomos
ELOGIOS

PLUTARCO

- VIDAS PARALELAS, 5 tomos.

M. CERVANTES S.

- DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados.

BALTASAR GRACIAN

- EL CRITICÓN, 2 tomos

L. ALAS (CLARÍN)

- DOCTOR SUTILIS
PÁGINAS ESCOGIDAS

SALVADOR RUEDA

- POESÍAS

T. TASSO

- LA JERUSALÉN LIBERTADA

JOSE DE MATURANA

- CANCIÓN DE PRIMAVERA
NARANJO EN FLOR

VOLTAIRE

- DICCIONARIO FILOSÓFICO, 3 tomos.
CÁNDIDO : ZADIG : MICRO MEGAS

MATEO ALEMÁN

- GUZMÁN DE ALFARACHE, 2 tomos.

O. SWTET MARDEN

- PERFECCIONAMIENTO INDIVIDUAL

GOETHE

- FAUSTO, 2 t. con grabados

HOMERO

- ILIADA, con grabados.

VIRGILIO

- LA ENEIDA, con grabados

SOFOCLES

- EDIPO REY : EDIPO EN COLONA : ANTIGONA con grbs.

J OCTAVIO PICON

- DULCE Y SABROSA
LA HONRADA
JUANITA TENORIO
MUJERES
SACRAMENTO
LÁZARO : JUAN VULGAR
LA HIJASTRA DEL AMOR, 2 t.
CUENTOS DE MI TIEMPO
DRAMA DE FAMILIA

PLATON

- LA REPÚBLICA, 2 tomos.

DR. J. HERICOURT

- LA HIGIENE MODERNA

V. BLASCO IBANEZ

- MARE NOSTRUM
LA TIERRA DE TODOS
EL PRÉSTAMO DE LA DI FUENTA
LA REINA CALAFIA
ORIENTE
SANGRE Y ARENA
CUENTOS VALENCIANOS

EMILIO ZOLA

- VERDAD, 2 tomos
TRABAJO, 2 tomos
LA BESTIA HUMANA 2 tomos
LA TIERRA
LOURDES 2 tomos
LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 tomos
L'ASSOMMOIR, 2 tomos
EPISTOLARIO

Se atienden los pedidos en la Administración de LA PRENSA : Casa Falcó : Ventas al contado.

Busque LA PRENSA

Hay dos tendencias en el precio del café

La cuestión cafetalera tiene a la expectativa a los productores en pequeño que ya han hecho entrega total de la fruta a los beneficios.

Y es que aun no se ha fijado, en definitiva, el precio del café.

Nosotros hemos conversado sobre el particular con algunas personas que tienen sus negocios de exportación del grano. Unos piensan que, si la situación de los mercados extranjeros no afloja, bien se puede pagar el grano a setenta y cinco colones.

Otros opinan que a setenta se puede fijar desde ahora y que así está bien pago a los productores.

Pero todo, como se comprenderá, depende de la estabilidad del precio en los mercados extranjeros. Actualmente, el término medio es de diez y siete dolares el quintal.

En resumidas cuentas, existen dos tendencias de eso de la fijación del precio de la fruta, pero de ahí no se pasa. Los exportadores, en su mayoría no se aventuran a declarar cuanto es que lo van a pagar, sencillamente porque abrigan el temor de que, de un momento a otro, se opere una baja notoria y rápida por cualquier eventualidad.

A pesar de esos temores, otros exportadores sí han fijado ya los precios.

CARLOS PALMA

A los Constructores

Tengo gran depósito de arena y piedra del Tiribí, es decir, la mejor arena y basas para pisos.

Para pedidos, en mi casa, contiguo a la Jardinería de don Ramón Castro, Calle del Cementerio.

ANÚNCIASE Y SUSCRÍBASE EN

'La Prensa'

el mejor diario de la tarde por la índole de su doctrina

Velada musical

Uno de los más entusiastas artistas musicales de esta capital, gestiona para llevar a cabo una hermosa velada artística musical, con el humanitario fin de recaudar fondos para que la Cruz Roja los envíe, como un nuevo óbolo costarricense, al auxilio de los niños alemanes.

Ante ese noble fin, muchos de los artistas nacionales y extranjeros prestarán su valioso contingente.

Los números del programa respectivo serán seleccionados por la distinguidísima y artista doña Elsa de Echandi, y por solo este hecho, esa velada será de lo más brillante y magnífica.

Anúnciese en LA PRENSA

LOS GNOMOS de Fermín Bernada Cantina - Café - Chocolate Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa ELMERS. Aseo esmerado y magnífico servicio Avenida Central

ZAPATERIA LA ESTRELLA INFANTIL de José María Granados Especialidad en calzado para niños. Gran surtido en sandalias japonesas Frente a "La Favorita" San José, C. R.

TRAUBE Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña, Doble grande y pequeña Aguas Minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Gingerale.